

PROCLAMACION

DEL SEÑOR JERMAN RIESCO CÓMO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA

Poco después de la una de la tarde se reunió ayer la Convención de Congresales bajo la presidencia de don Marcial Martínez.

Inmediatamente se procedió a practicar las votaciones correspondientes a la sexta serie. El resultado correspondiente a la primera votación fué el siguiente:

Sexta serie.—Primera votación

Número de votantes: 311.

Mayoria de 60%: 187.

Por don Jerman Riesco	135	votos
» » Fernando Lazcano.....	88	»
» » Claudio Vicuña.....	83	»
» » Ramon Barros Luco...	1	»
» » Augusto Matte.....	1	»
En blanco.....	3	»

Tan luego como fué proclamado este escrutinio, el señor Claudio Vicuña se dirigió a la mesa presidencial y solicitó del presidente de la asamblea que se le permitiera decir algunas palabras.

Obtenida la autorización correspondiente el señor Vicuña produció el siguiente discurso:

«Señores convencionales:—Ha sido norma invariable de todos los actos de mi vida el cumplimiento del deber. Y si para ello he tenido que abnegar lejítimas aspiraciones como individuo privado, con mas imperio aun las he dominado en mi carácter de ciudadano.

Inspirado en este mismo sentimiento, he oído al llamado de mis amigos y correligionarios, dispuesto a sostener el propósito común o a declinarlo en armonía con los anhelos cívicos que en esta asamblea nos congregan.

Ha llegado la hora de la solución. El país aguarda confiado, pero ansioso el resultado de esta gran Convención.

Ha llegado la hora de la solución. El país aguarda confiado, pero ansioso el resultado de esta gran Convención.

No comprometamos con una tensión demasiado violenta su feliz éxito, o siquiera la absoluta cordialidad que debe presidir a su coronamiento.

Tú eres concordia a este nobilísimo fin, desentendiéndote de todo simpatía personal, eliminando afectos de largos años, para centrarte tan solo a buscar la designación que mejor abane el triunfo y la subsiguiente realización de nuestros ideales.

Nivelados estamos cuantos hemos tenido el honor de anunciar las voluntades de las diferentes corrientes que han dominado en esta Convención, ya que habriamos todos de poner igual decisión, patriotismo y lealtad para alcanzar los fines que perseguimos.

Esto no significa, sin embargo, que la situación de cada uno sea igualmente viable; y, en consecuencia, es deber nuestro, de partidarios y candidatos, proclamar el nombre que mejor sirva de lazo de unión y de concordia.

En este sentido recomiendo a los amigos que hasta el presente me han favorecido con sus votos, a don Jerónimo Riesco, en quien declino el honor que se me ha discernido y los sentimientos de mi admiración personal.

El orador fué aplaudido en varias partes de su discurso.

En seguida la asamblea se dispersó para tomar los acuerdos relativos a la situación creada por la renuncia del señor Vicuña, reanudándose la sesión a los tres cuartos de hora.

El señor Martínez (presidente) anunció que se procedería a la segunda votación de la serie séxta, la que dio el siguiente resultado:

Segunda votación

Número de votantes; 303.

Mayoría de 69%: 182.

Por don Jerónimo Riesco..... 195 votos.

» » Fernando Lazcano.... 95 »

» » Claudio Vicuña..... 13 »

Antes de proclamarse el resultado de esta votación, el presidente de la asamblea, leyó la siguiente comunicación del señor Fernando Lazcano que fué recibida en medio de grandes aplausos:

«Felicitó al señor Riesco por la honrosa designación que se le ha hecho; aplaudió el voto de la asamblea, y, si en todo caso debía cooperar al triunfo del candidato designado,—que es el candidato de la unanimidad de la Convención,—me siento doblemente obligado a prestar mi cooperación más decidida al señor Riesco.—Fernando Lazcano.—Santiago, a 9 de Marzo de 1901.»

En seguida el señor Martínez (presidente) proclamó el resultado de la votación y declaró por unanimidad electo candidato a la Convención del 9 de Marzo

para la Presidencia de la República en el próximo período constitucional al ciudadano don Jerman Riesco.

Durante largo rato se hicieron oír manifestaciones entusiastas viviendo a la unión liberal, a los señores Vicuña, Lecano y Riesco.

El señor Gonzalo Búlnes subió a la plataforma de la mesa presidencial y pidió un viva! para el presidente de la Convención, señor Marcial Martínez, que había dirigido con tanto tino y discreción las sesiones de la asamblea.

Enseguida el señor Martínez (presidente) manifestó a la asamblea que la mesa directiva de la Convención se dirigió a casa del candidato electo para darle a conocer el resultado alcanzado, suspendiendo al efecto la sesión.

Los señores Marcial Martínez, Elias Balmaceda, Vicente Santa Cruz, Federico Valera, Ramón Yávar, los secretarios de la convención y gran número de convencionales, se dirigieron a casa del señor Riesco para darle cuenta de su proclamación.

Reanudada la sesión a la vuelta de la mesa directiva al recinto de la Convención, el señor Martínez dijo que la comisión había cumplido con su cometido y que había manifestado al señor Riesco que como presidente de la asamblea y por encargo de los señores convencionales y grupos que ellos representaban, entregaba en sus manos el estandarte que tenía por lema la unión, la consolidación y el robustecimiento del partido liberal.

Agregó el señor Martínez que el señor Riesco se había manifestado muy conmovido ante el voto de la asamblea; que había aceptado con profundo reconocimiento el honor que se lo había discernido y que se haría un deber en presentarse en el seno de la Convención para ratificar sus agradecimientos y exponer las ideas que sustentaba con respecto al gobierno del país y que desarrollaría dado el caso de que el voto de sus conciudadanos lo llevara a ocupar la primera magistratura de la República.

Concluyó el señor Martínez, citando a los señores convencionales para hoy, a las 2 de la tarde, a objeto de oír el programa del señor Riesco y de dar remate a las tráves de la Convención.